

La Fundación Agirre Lehendakaria Center ha hecho públicos el pasado 23 de julio los primeros resultados del "Proceso de Escucha" puesto en marcha por la Diputación Foral de Bizkaia y el Gobierno Vasco.

Tras un análisis pausado del informe presentado y ante el silencio institucional sobre los resultados publicados en el mismo, la plataforma Guggenheim Urdaibai Stop quiere manifestar lo siguiente:

Esta plataforma hizo públicas sus dudas sobre este "proceso de escucha" en el momento de su puesta en marcha. Aun así, con cautela, optó por participar en el mismo. Siempre dejando claro que si veíamos algún espíritu de instrumentalización, lo abandonaríamos inmediatamente.

Siempre hemos tenido claro que Busturialdea no necesita un museo Guggenheim y hoy lo tenemos aún más claro y estamos dispuestos a decirlo en este proceso y en todas las campañas que las instituciones pongan en marcha. Si lo manifestado por la ciudadanía en las calles no es suficiente, consideramos que este proceso es otra herramienta más para poder denunciar la imposición de este proyecto y que quede documentado.

Escuchar a la ciudadanía no basta. Hay que tenerla en cuenta y respetarla. Sobre todo, siendo el "proceso de escucha", un instrumento que las propias instituciones han puesto en marcha. El Lehendakari Pradales lo dijo bien claro: «No se puede gobernar sin escuchar al pueblo». ¡Aquí tienen una oportunidad única para dar ejemplo y cumplir con lo dicho!

Escuchando y leyendo los titulares que han hecho públicos los medios de comunicación, parece claro que Murueta no será el lugar para la ampliación del Guggenheim de Bilbao. Siempre lo hemos dicho, es el corazón de la Reserva de la Biosfera. Se trata de una zona con una situación de vulnerabilidad tremenda, con signos de saturación y que requiere de una gestión activa de urgencia. La exclusión de Murueta parece abrir la posibilidad de una nueva ubicación en Urdaibai, ante lo cual decimos muy claro que Busturialdea no puede acoger semejante macroproyecto turístico. Alejar el proyecto de Murueta supondría salvar el corazón de la reserva de la Biosfera, pero en ningún caso estamos dispuestos a sacrificar ningún otro órgano de la misma. Evitar las vulneraciones legales que supondría este proyecto en Murueta no puede suplir los múltiples daños que el turismo masivo supondría para la comarca. Haremos todo lo que esté en nuestra mano para que uno no sustituya al otro. ¡Stop al proyecto Guggenheim Urdaibai!

Por otro lado, consideramos necesario que hagan público de forma inmediata el proyecto Guggenheim Urdaibai. La gente participante agrupada en el grupo de percepción 004 del informe dicen claramente que no les es posible opinar sin conocer el proyecto. La falta de información y transparencia es la narrativa más repetida en las entrevistas, y si de verdad el objetivo es que las narrativas de las ciudadanas sean claras, es necesario conocer este proyecto. ¡Hoy mismo! A pesar de que, de momento, según las leyes y normativas vigentes, el proyecto no es viable... Esta es la realidad que tenemos, situación que han creado las instituciones al empezar a hacer la casa por el tejado.

¡Las instituciones tienen que abandonar este proyecto hoy mismo y responder con responsabilidad a las necesidades reales de Busturialdea! Limpiar los suelos contaminados y el acuífero y como han repetido con asiduidad, realizar las labores de restauración; sin condiciones y respetando la Reserva de la Biosfera. Invirtiendo dinero público en beneficio de la ciudadanía y de la naturaleza y sin esperar beneficios económicos en compensación.

Y para terminar, una lectura errónea o interesada de los resultados del informe no muestra respeto por este proceso. Decir en titulares que el proyecto GU no tiene oposición es pura manipulación, ya que las ciudadanas han expresado que están dispuestas a aceptar otras infraestructuras culturales y no concretamente el Guggenheim. Ahí está el Plan Estratégico de la Comarca de Busturialdea-Urdaibai y la infraestructura cultural que se propone en el mismo. Aprovechar un edificio existente para hacer un museo; sin tirar más cemento ni retorcer las leyes.

¡Stop al proyecto Guggenheim Urdaibai en Urdaibai!